

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES
DIRECTOR: F. AZZATI.
No se devuelven los originales aunque no
se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS
Jueves 17 de Septiembre de 1914.

DESPUÉS DE LA GRAN BATALLA.—LA ACCIÓN DE RUSIA

PARA "EL PUEBLO"

La situación:

Franco-ingleses y alemanes.—No es probable que el desastre del ejército alemán, en Francia, que se ha insinuado como posible en los despatches y que recogemos todos como verosímil (incluso los mismos alemanes), tome más graves caracteres. La retirada del ejército alemán ha debido terminar ya, más o menos perfecta, por el orden. Esto es incuestionable. Hábbase de las luchas encarnizadas del ejército del kronprinz para conseguir el copo del general von Kluck. Hoy es ya un hecho. Todos los núcleos sólidos del ejército alemán se dan la mano. La retirada, sin embargo, ha debido hacerse con la misma celeridad que la invasión y forzosamente los franceses habrán recibido un cierto botín de guerra. No muy rico, pues han transcurrido ya días suficientes para establecer el inventario y ya se sabría. Pequeños núcleos extraviados, patrullas, soldados y jefes dispersos, cañones abandonados: no es gran cosa para lo que hubiese podido ser.

Y justo es rendir este tributo de admiración al general von Kluck. Cuando, como él, se le invierte un territorio y ante un enemigo poderoso, amenazado de muerte, se consigue salvar sus fuerzas, ni puede ser llamado eso a un desastre ni debe, en honor a la verdad, producirse más que un comentario: el de reconocer que no era muy imprudente el plan y la forma de invasión; y que si la retirada de los aliados fue digna de encomio, desde su primera hasta su última fase, no lo es menos la retirada de von Kluck. Si ha fracasado en un momento su estrategia, no sólo no ha fracasado su táctica, sino que ante los profesionales, ante los técnicos, este retroceso de von Kluck merece una mención especialísima. Y ni aun podrá hablar, en esta retirada, con exactitud, del fracaso de su estrategia; pues ella más pertenece a este concepto de la doctrina militar que al concepto de la táctica.

Conviene, pues, establecer que el plan de invasión era el único. No había otro. Ahora puede haber otro: el que improvisen von Kluck y su Estado Mayor en la zona en que se agrupa su ejército, entre el Mosá y el Aisne y desde Verdun al Norte de Reims. Un despacho oficial (numerosa tropa inglesa desembarca por Calais y Borgoña. Luego no hay más fuerzas alemanas en Francia que las comprendidas en la zona antes indicada: podría extenderse la línea que antes hacíamos descansar sobre un punto imaginario, siempre al Norte de Reims, hasta Verdun; no puede ser hoy otro el frente en su extensión que el de 110 ó 120 kilómetros. Y si al abandonar todo lo conquistado no se ha hecho más que al enemigo que el que cuentan los telegramas, ese ejército está entero y en condiciones de combatir con el mismo denuedo que al comenzar. Sin duda alguna von Kluck podría ahora más fino en sus embestidas. Lo de creer que se llega a Francia como a un bulevar, es una ilusión del ejército alemán que se desvanece. Pero, quienes imaginan que todo peligro ha desaparecido ya en Francia, son fáciles al optimismo. No habla, claro es, más plan de invasión que el que exigía la violación de la neutralidad de Bélgica. La invasión por el Este no ha sido ni intentada. Son los franceses los que han intentado repetidas veces penetrar por la Alta Alsacia. Han debido replantearse. El sitio de Belfort, hasta ahora, no ha pasado de un cierto plantamiento. Sin embargo, el hecho de no haber copado el ala derecha del ejército alemán, que ha sido salvada haciendo una retirada verdaderamente notable, deja a los combatientes sobre otro plano, pero dueños de sus núcleos. Ha fracasado lo que traía tan mediado el Estado Mayor alemán: penetración por Bélgica y llegada a París 15 ó 20 días después. El plan de invasión, repetimos, era el único viable; pero, cuando se hallaba, no en pleno desarrollo, sino a punto de terminarse su ejecución, tenía un gran defecto: el de imprevisión. Todo lo habría previsto von Kluck, hasta la necesidad de retiradas y movimientos que le permitieran asegurar ese efecto de llegar a París, 44 años después de estudiar el modo. Lo que no previó es que el momento de la retirada había de ser cuando se hallaba sobre París, precisamente, y que después de retirarse tendría el camino más cerrado aun que el de las fronteras del Este.

¿Cómo saldrá von Kluck de este apuradísimo trance? La pérdida de fuerzas no es tan grande como no pueda hacer frente, con sus poderosos medios, a todo asalto del adversario. Es, sí, tremenda la hemorragia, pero no hay que negar que el cuerpo estaba fortísimo, sano; algún descanso, si lo permitían los aliados, que lo dudamos y los alemanes volverán a combatir, no para avanzar todavía, sino para meditar. Hay que renovar todo; improvisar. Los aliados han forzado a los alemanes a una reclusión, que tiene, además, los inconvenientes de la zozobra, de la inquietud en que se vive, constantemente hostigados, asediados. La concentración de fuerzas en torno suyo será cada vez mayor: la cadena más indestructible. El fracaso de la invasión por el Norte al cabo de tantos días de luchas titánicas cambia desde el fondo a la superficie la moral de los dos ejércitos: los que antes eran soldados deprimidos se engranan hoy y adquieren una fe mayor en sus jefes y en su causa. Los que antes aparecían como soberanos se enteran de que no son sus jefes infalibles y que frente a una doctrina se levanta otra más acertada. Y no hay que olvidar (digan lo que quieran ciertos excesos brutales que no pueden ni deben imputarse a la nación toda) que Alemania es razonadora; que es menos ciega de lo que se propaga. Tanto, que la derrota de sus armas no será la de la nación. Al contrario.

Rusos y austro-alemanes.—Es Rusia lo que Rusia lo que complicadísima máquina de esta guerra. Es inútil que en Francia se ponga orden en un propósito de los alemanes, y que germanos y austriacos mediten el medio de herir al verdadero coloso: un empujón de Rusia tumba todas las piezas del tablero y cae a todos a reanudar la obra, la partida de otro modo.

Recordado que, al comenzar la campaña, hubo de pedir por misericordia, ó poco menos, que

se fijase la opinión en la acción moscovita. Por acá, las gentes imaginaban que todo quedaba reducido a un asalto entre Francia y Alemania. ¡Como están más cerca y en España nos vemos tan poco! Además: los nombres de Alemania y Francia son fáciles: individualidades conocidas. Pero, ¡la Prusia oriental, la occidental, la Pomerania, la Polonia germana y la Polonia húngara! ¡Brrrrr!... ¡Pestes! ¡Qué enredo! Pues, ahora que ya se retiran los austriacos de Cracovia... Todo eso de la Prusia oriental, la occidental y las Polonias y los austriacos y rusos está tan lejos. Si «ayese» más hacia aquí nos interesaría más. ¡Alemania y Francia! Y aun me acuerdo que sobre no estar tan lejos Inglaterra no se le concedía una acción ó una intervención decisiva: «¿Qué ha de hacer Inglaterra? ¿Enviar soldados con unas falditas cortas y á cuadros? ¡Vamos, hombre!»

Por fin, la visión de las gentes se ha ido ensanchando: comienza á despertar atención el conjunto. Téngase en cuenta que para la marcha de los acontecimientos y su desenlace, lo mismo son importantes los franceses, los ingleses y los belgas, que los rusos, los alemanes y los austriacos, y no queda duda, los serbios y montenegrinos: que el teatro de la guerra es toda Europa, salvo zonas muy limitadas. Que es todo un drama, un mismo, un único drama. Los triunfos definitivos de Rusia sobre Austria tienen una hondísima repercusión en la guerra total. Hay, sí, diversos planes de invasión, de defensa: pero todo ello está unido por un concierto que ya no es obra de la voluntad del hombre sino que lo escribe la historia, el fatal que en esa inmensa forja de la guerra se está fraguando.

Y así se ve que, de todos los artifices, hasta ahora, el más poderoso, no diré el más hábil, es Rusia. Sus triunfos son los únicos decisivos. La victoria de Krasnik, con la de Lemberg, abren ancho paso á su acción. Ella aparta á Austria, aislada Alemania. La verdad es que sería asombroso que sucediese lo contrario.

X. X.

La flota alemana

«The Times», de Londres, escribe: «Por qué no se aventura en alta mar la escuadra alemana? He aquí la pregunta que se hacen todos, y cuya respuesta parece ser la de que esa flota protege la costa Norte de Alemania. Anclados esos buques detrás de Heligoland, pueden salir rápidamente al Báltico por el canal Kaiser Wilhelm.»

¿Qué es lo que impide á Rusia enviar á través del Báltico un Cuerpo expedicionario con destino á Francia, como lo ha hecho Inglaterra?

¿Qué obstáculo se opone á que la escuadra moscovita coopere á la acción del ejército ruso en la Prusia oriental?

La flota alemana.

Si el kaiser decidiera que sus barcos salieran á combatir y fuesen destruidos, podrían los rusos atravesar el mar para emprender el avance sobre Berlín, pues si bien existen algunas plazas fortificadas, no es muy difícil conquistarlas. Hay, además, extensiones de costas no protegidas, y mientras la escuadra alemana se conserva intacta economiza al kaiser gran número de soldados.

La teoría de Torrington de la «flota intacta» debe de conocerla bien el emperador Guillermo, quien de seguro ha reflexionado que el asegurar sus buques de una derrota puede influir de una manera decisiva en el éxito de sus planes. Mientras la escuadra constituya un elemento positivo, será efectiva su influencia; en tanto se halle en condiciones de hacerse á la mar y presentar combate, ora en el mar del Norte, ya en el Báltico, ninguna expedición guerrera podrá aventurarse en aquellas aguas sin exponerse á grave riesgo. Recuérdese que el rumor de que la escuadra rusa había salido de Port Arthur paralizó completamente por espacio de varias semanas el transporte á la Manchuria de tropas japonesas.

El hecho de que los ingleses hayamos conseguido que nuestras fuerzas expedicionarias atravesen el Paso de Calais, aun hallándose intacta la flota germana, no debilita la teoría de Torrington. Debe Inglaterra el éxito á circunstancias de carácter geográfico; pero se trata de una excepción que confirma la regla. Aparte de que, en este caso particular, anclaban los transportes frente a una costa amiga, alejada unas millas solamente de nuestros puertos, se efectuó el servicio con toda rapidez á raíz de la declaración de guerra y quedó terminado antes de que los alemanes pudieran darse cuenta de nada. Pero la tentativa por el Báltico, aunque la escuadra de ese imperio fuera más poderosa de lo que es en realidad, constituiría una empresa harto distinta de la llevada á feliz término por la Gran Bretaña. Fácil sería, no obstante, una vez reducida á la impotencia la flota de Alemania.

El canal de Kiel es el que solicita ahora nuestra atención. Toda la costa, desde la isla de Sylt, perteneciente al grupo de la Frisa occidental, hasta el Borkum, Isla de la Frisa oriental, constituye una amplia estación marítima, protegida por islas fortificadas y por diversas obras de defensa. Casi en el centro del semicírculo, comunmente denominado ensenada de Heligoland, se encuentra la isla que le da nombre, y en aguas que bañan la costa meridional de esta isla, protegida por líneas de minas y por flotillas de cazatorpederos, permanece el grueso de la escuadra alemana, pronto á hacerse á la mar.

Sumas enormes se han empleado en hacer inexpugnable Heligoland, rodeada hoy de una cintura fortificada, no sólo contra los proyectiles del enemigo, sino también contra la destructora acción del mar. Es un puerto de guerra provisto de formidables fortificaciones, cuyas piezas cubren las líneas de minas frente a la desembocadura del Elba. La estación para los torpederos es Sylt y tras de las islas se pueden concentrar los buques.

No tratamos de afirmar que la escuadra alemana jamás presentará combate ni que dejará de zarpar en breve plazo. Lo único que

hemos pretendido demostrar es que, por lo menos, existe una razón para que no se den prisa quienes la mandan. Y lo que también creemos haber probado es que si se decidiera á emprender una acción abandonaría una actitud ventajosa sin obtener compensación alguna.

Sabido es que dragado el canal del Kaiser Wilhelm ó de Kiel, y aumentada su longitud, permite á la escuadra pasar desde el Báltico al mar del Norte, y ue además los dos grandes arsenales de Kiel y de Wilhelmshaven, dotados ambos de los más modernos utensilios, y que además cuentan con medios para facilitar rápidamente cuanto la experiencia y el ingenio humanos han ideado para el abastecimiento de una flota. Por eso, al adoptar Kiel ó Wilhelmshaven como base de operaciones, tienen los barcos tras de ellos todo lo necesario para entablar combate ó para rehacerse después de una batalla.

De Emden á la desembocadura del Ems

puede comunicarse con el Jade por un canal que permite el paso á los cazatorpederos hasta Wilhelmshaven, la estación naval más importante del mar del Norte.

Además al Este se encuentra Brunstüttel, á la entrada del canal de Kiel y, sobre el Elba, río que baña Hamburgo. Tanto este puerto como otros se hallan provistos de obras de defensa.

Se han construido en Emden muelles que, según dicen, destináanse al embarque del ejército que ha de invadir á Inglaterra. Probablemente, en ese puerto y detrás de Borkum tienen su base principal los cazatorpederos de la parte meridional del mar del Norte.

Por lo que se refiere á los submarinos, su base de operaciones es Cuxhaven, así como también para los buques destinados á fondear minas, á la vez que centros de aviación, aunque es posible que haya sido modificado el respectivo carácter de estos puertos de guerra.

BLASCO IBÁÑEZ EN VALENCIA

Procedente de París y Burdeos llegó ayer el insigne novelista D. Vicente Blasco Ibáñez.

Fué recibido en la estación por su familia y el editor D. Francisco Sempere, únicos que conocían el viaje del ilustre escritor.

Este permanecerá en Valencia descansando al lado de los suyos, muy pocos días. Después marchará á Burdeos.

UNA INTERVIEW

Juzgando que á la opinión interesaría profundamente el juicio que los acontecimientos que embargan la atención de Europa merecen al gran escritor, solicitamos de él una interview. El señor Blasco Ibáñez nos concedió el altísimo honor de referirnos sus impresiones.

Mañana se publicará en «EL PUEBLO».

Horacio G. Wells y la guerra

- Pensando en la solución -

Palabras de Wells, el gran escritor socialista inglés, en la introducción á «La Guerre Illustrée».

La causa de una guerra y su objeto no son precisamente una misma y sola cosa. La causa de esta guerra fué la invasión del Luxemburgo y de Bélgica. Declaráramos la guerra porque un Tratado nos obliga á ello. Hemos contraído la obligación de proteger la integridad de Bélgica desde que existe ese reino. Si los alemanes no hubieran violado la garantía que, como nosotros, habían ofrecido á la neutralidad de esos pequeños Estados, seguramente no estaríamos hoy en guerra. Las fortificaciones de la frontera Este de Francia habrían podido resistir á todo ataque sin ningún auxilio de nuestra parte. Por ese lado no teníamos deberes ni intereses. Respecto de Francia, no estábamos comprometidos más que á protegerla contra un ataque por mar; pero los alemanes nos habían ya prometido no atacarla de ese modo. Ha sido nuestro Tratado con Bélgica y el súbito ultraje inferido al Luxemburgo lo que nos ha precipitado á este conflicto. Ninguna potencia hubiese respetado nuestra bandera ni aceptado nuevamente nuestra palabra si no hubiésemos peleado.

Tal fué la causa inmediata de la guerra. Teníamos que combatir porque nos obligaban á ello nuestro honor y nuestra palabra. Volvamos ahora al objeto de esta guerra. La empezamos porque nuestro honor y nuestra palabra nos obligaban á ello; pero estando hoy en guerra, debemos preguntarnos cuál es el fin que han de asegurar nuestras armas. No podemos simplemente hacer reparar la frontera belga á los alemanes y decirles que no vuelvan á pasarla. Estamos en guerra con ese colosal Imperio militar, con el que hemos procurado con todas nuestras fuerzas estar en paz desde que se levantó sobre las ruinas del imperio francés en 1871. Y la guerra es un combate á muerte. Ahora tenemos que destruir ó ser destruidos. Por nuestra parte, no hemos buscado semejante liquidación de cuentas. Habíamos hecho lo posible para evitarla; pero ahora que hemos sido obligados á emprenderla, es nuestro deber imperativo hacer una liquidación final. Esta guerra alcanza á todo ciudadano y á todo hogar de cada uno de los países empujados en la lucha. Como ha dicho Mr. Sidney Low, ésta no es una guerra de soldados sino de pueblos enteros. Es una guerra cuyos resultados han de ser tan decisivos que cada ciudadano del mundo en conflicto pueda comprender lo que ha pasado. No debe confundirse ningún arreglo diplomático que permita al imperialismo alemán ocultar su derrota á su pueblo y volver á empezar de nuevo sus preparativos. Debemos proseguir la lucha hasta llegar al momento en que la nación alemana entera sepa que ha sido derrotada y está convencida de que se ha dado un hartazgo de guerra.

Combatimos á Alemania. Pero combatimos sin ningún odio contra el pueblo alemán. No queremos destruir su libertad ni su unidad, sino aniquilar un mal sistema de Gobierno y la corrupción, tanto mental como material, que ha invadido la imaginación alemana y ha tomado posesión de la vida de su pueblo. Tenemos que desterrar el imperialismo prusiano tan completamente, como la Alemania de 1871 desahució el imperialismo napoleónico de Napoleón III. También hemos de aprender en la falta cometida con ocasión de aquella victoria á evitar un triunfo vindictivo. El imperialismo prusiano ha sido durante cuarenta años una peste intolérable en el mundo. Desde la derrota de la Francia de 1871, esta peste no ha dejado de aumentar y extender su sombra sobre Europa. Alemania ha predicado ante el universo inquieto una

propaganda de fuerza bruta y de materialismo político. Ha alardeado de que el cimiento de su unidad es de «sangre y hierro»; y sus hombres, mezquinos y agresivos, que han dirigido sus desinos á la lucha actual, han profesado casi abiertamente una doctrina católica y un desprecio completo hacia otro fin que no sea el egoísmo nacional, elevado por ellos á la categoría de una religión. La brutalidad física y moral se ha apoderado del espíritu alemán, y después de Alemania ha púrtido al mundo entero. Yo quisiera poder ganar al mundo entero. Yo quisiera poder decir que el pensamiento alemán y americano habían escapado completamente á esa influencia nefasta. Pero hoy sacudidos al fin las trabas y vamos contra esa inquietud para liberar de ella al mundo. El mundo entero está cansado de ella. Y «Gott» (Dios) —ese «Gott» cuyo nombre se invoca perpetuamente—, «Gott» debe estar también cansado.

Esta guerra es ya la mayor guerra de la historia. No es una guerra de naciones, es la guerra de la Humanidad. Es una guerra cuyo objeto es ejercer una locura mundial y poner fin á una era.

Y adviértase bien que esta corrupción pública hipócrita tiene también el efecto de la falta de honradez en sus propias transacciones comerciales, hará bien en asegurarse los servicios de una policía particular y adquirir una caja registradora automática para uso de su propio cajero. Es, pues, perfectamente natural que ese sistema, cuyo exterior es tan vil, esté corrompido hasta la médula. Al lado del kaiser está la Casa Krupp, la segunda cabeza del Estado Mayor; sobre las propias gradas del trono se halla el «trust» de los armamentos, ese bandolerismo organizado, que en su sed insaciable de ganancias, ha socavado en su base la seguridad de toda civilización, comprado y dominado la Prensa, inspirado la literatura nacional y corrompido las Universidades.

Hemos advertido demasiado tarde que la Humanidad había cometido una locura incalculable permitiendo que empresas particulares extraigan beneficios de los preparativos guerreros.

Esta guerra es una guerra de paz. Su objeto es el desarme. Su objeto es un acuerdo que ponga fin para siempre á esos armamentos. Todo soldado que pelee con Alemania es un cruzado contra la guerra. Esta guerra, la mayor de todas las guerras, no es una guerra como las otras: es la última guerra.

—No habrá más Kaiser; no habrá más Krupp. Estamos resueltos á ello. Hay que poner fin á esta locura.

El ODITON RACHEL cura la sordera y ruidos que impiden oír. Use fáci, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo. Valencia, San Juan de Dios, 71. Quitar, San Fernando, Antonio Mercado, 71. Quitar, San Fernando, 34, y otras.—Gratis prospectos detallados en la Clínica San Vicente, 102, 1.º

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

Se ruega á todos los componentes de esta junta directiva se sirvan asistir hoy, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran importancia.—El secretario, José Cabanilles.

El clericalismo en Méjico

Antonio Villarreal, gobernador y comandante militar del Estado de Nuevo León, ha dirigido á aquellos habitantes el siguiente manifiesto:

Por motivos de salud pública y atendiendo al dictado de ineludibles deberes de moralidad y de justicia, este Gobierno se ha propuesto someter y castigar dentro de los límites del Estado de Nuevo León, al Clero Católico Romano, teniendo en cuenta las siguientes declaraciones:

1.º Durante toda nuestra vida nacional, el Clero de Méjico ha sido un pernicioso factor de desorganización y de discordias, pues olvidando como secundaria su misión espiritual, única por la que tendría razón de ser ante el espíritu tolerante de las sociedades modernas, se ha consagrado, principalmente, á conseguir la dirección de los asuntos públicos, á conseguir el dominio completo de la política del país.

Para conseguir tal objeto ha procurado siempre la alianza con los gobiernos reaccionarios y despóticos y hasta con invasores extranjeros, y cuando no ha tenido para ayudar á un Bustamante ó á un Santa Ana, ha llamado de Europa á un Maximiliano.

Por el contrario se ha mostrado enemigo de todo movimiento liberal y progresista desde la Independencia y la revolución de Ayutla hasta la actual, y ha fulminado sus ridículas excomuniones sobre los más grandes y gloriosos benefactores de la patria: Hidalgo, Juárez y Lerdo de Tejada.

2.º Las dictaduras pretorianas y clericales de Porfirio Díaz y Victoriano Huerta, contra los que ha venido luchando heroicamente el pueblo en estos últimos años, han tenido toda la simpatía y todo el apoyo de la Iglesia Católica Méjicana, que siempre ha procurado evitar que se haga luz en los cerebros de los oprimidos y ha querido remachar las cadenas de los que sufren.

El Clero ha tenido bendiciones para los crímenes y corrupciones repugnantes de Huerta y ha trabajado, afortunadamente, sin mérito, para que la masa popular creyente se levantara contra el movimiento constitucionalista que viene á redimirla.

3.º El Clero, por su propio carácter y peculiar modo de ser en abierta contradicción con la naturaleza, cuyas leyes no se violan impunemente, tiende á la corrupción que alcanza el exceso cuando, como ha sucedido entre nosotros, son excesivos su privilegio y su poder. La corrupción clerical ha llegado á ser una amenaza para la moralidad de Méjico.

El confesionario y la sacristía son temibles como un antro de prostitución.

Suprimirlos es obra sana y regeneradora, como lo es también la clausura de las escuelas católicas y la expulsión de los jesuitas y Frailes extranjeros y mejicanos, que hizo este gobierno, exceptuando solamente cinco de ellos, previa comprobación de que no estaban ligados con los hombres del cuartelazo.

En los colegios católicos se deforma la verdad; se deforma el alma cándida y pura de la niñez, y el alma lista y ardiente de la juventud se alecciona para instrumentos de las ambiciones clericales á espíritus que en un ambiente más libre serían apóstoles de libertades y progresos; por eso es preciso someter las escuelas clericales, más que en nombre del presente, en nombre del porvenir.

4.º Es una suprema necesidad nacional y una obligación ineludible de la revolución constitucionalista, cortar de raíz, una vez para siempre, los arraigados abusos del Clero católico y acabar con el grave peligro que representa esta institución, más política que religiosa, para la tranquilidad y el progreso futuro de la patria.

No es la intención de este gobierno desconocer la libertad de conciencia y perseguir determinado punto, mientras otros gozan de garantías, y por eso se le acordó que cinco de las iglesias de Monterrey se abran de nuevo al culto público; pero siendo preciso y teniendo este gobierno la firme resolución de mantener al Clero y al culto católico dentro de los límites de su misión espiritual, sin influencia política ó educativa, ha tenido á bien expedir el siguiente reglamento de escuelas y cultos católicos:

I. Se expulse del Estado de Nuevo León á todos los sacerdotes católicos que sean los jesuitas de cualquier nacionalidad que sean.

II. De los restantes sacerdotes católicos, se expulsa á todos los que no comprueben debidamente su abstención en asuntos políticos.

III. Las iglesias estarán abiertas desde las tres a. m. hasta la una p. m., en ellas sólo podrán officiar los sacerdotes que tengan permiso, haber hecho la comprobación á que se refiere el artículo anterior.

IV. Se prohíben solemnemente los confesorios y las confesiones.

V. Se prohíbe la entrada del público en la sacristía.

VI. Las campanas de los templos se usarán solamente para celebrar las fiestas patrias y los triunfos de las armas constitucionales.

VII. Se clausurarán todos los colegios católicos que no se sometan estrictamente á los títulos y textos oficiales y no tengan como programas un profesor de almas de las escuelas normales del país, que sea responsable ante el gobierno de las infracciones que se cometan.

VIII. La infracción de cualquiera de estas disposiciones se castigará con multa de 100 á 500 pesos, ó arresto de dos á cuatro meses á ambos.

En caso de reincidencia, se clausurará el establecimiento donde se haya cometido la infracción y se expulsará al responsable.

Dado en el Palacio de Gobierno en Monterrey, á los catorce días del mes de Julio de mil novecientos catorce.

El gobernador y comandante militar del Estado, Antonio Villarreal.—El secretario general del Gobierno, A. de la Paz Guerra.

Datos interesantes:

Las minas submarinas.

Han sido tantas las minas submarinas colocadas por los alemanes desde que estalló la guerra, y tantos los naufragios ocasionados por ellas, que los ingleses han acometido la empresa de limpiar de minas el Mar del Norte, para lo que han tenido que requisar las principales flotillas de pescadores del país.

La tarea de quitar las minas es sumamente lenta y penosa, resultando punto menos que imposible el adquirir la seguridad de que han sido quitadas todas, sobre todo cuando el lugar minado es mar libre, y no un canal ó una costa.

En español se llama «rastreo» á la indicada operación, que consiste en «barrear» una faja de mar por medio de un cable delgado de acero, sujeto por cada una de sus puntas á dos embarcaciones que van navegando paralela y lentamente.

Al tropezar el cable con las amarras de las minas, hace que éstas suban á flote.

Si son de las que se hacen ineficaces cuando no están sumergidas pueden sin ningún peligro apoderarse de ellas los rastreadores; pero cuando no tienen esta propiedad, á que obligan los tratados internacionales, es expensísimo recogerlas, y aun acercarse á ellas; pero basta atravesar su envoltura por medio de un balazo, para que, inundadas de agua, se vayan al fondo del mar, desapareciendo todo peligro.

Cada pareja de embarcaciones constituye lo que se llama un «tren de rastreo».

De éstos poseen varios las más importantes Marinas de guerra; pero es grande la dificultad que ofrece navegar tras ellos, toda vez que constituyen un entorpecimiento para la marcha de la escuadra que los sigue.

Más de 200 embarcaciones inglesas se dedican desde hace algún tiempo á la limpieza del mar del Norte.

¿Una profecía de Víctor Hugo?

leyendo la historia de la guerra francoprusiana del 70, escrita por el profesor alemán doctor Guillermo Oncken, se encuentra un trozo del discurso que el diputado Víctor Hugo pronunció en la asamblea celebrada en Burdeos el 1.º de Marzo del 71, para tratar sobre las condiciones de paz convenidas entre Bismarck y Thiers.

Dijo así Víctor Hugo: «La Francia de 1792, la Francia de la idea y de la espada se volverá á levantar un día invencible. Volverá á tomar la Lorena, la Alsacia, el Rin, Maguncia y Colonia. Sí, la Francia volverá á tomar la Alsacia y la Lorena. ¿Y será esto todo? No: volverá á tomar Tréveris, Maguncia, Coblenza, Colonia y toda la orilla izquierda del Rin. Y dirá: Alemania, aquí me tienes. ¿Somos enemigos? No: yo soy tu hermana. Los pueblos no forman más que un pueblo, una sola República, unidos por la fraternidad. Seamos los Estados Unidos de Europa, la libertad universal, la paz universal. Jamás olvidaré que me liberaste de mi emperador. Yo te liberaré del tuyo.»

¿Será entonces profeta Víctor Hugo? ¿Quién sabe! Por algo los grandes poetas se llaman vates, esto es, adivinos.

El conflicto de los pescadores

A pesar de los deseos de las autoridades, continúa sin resolver el conflicto surgido entre los pescadores y los dueños de barcos de vapor, pues las gestiones realizadas hasta ahora no han dado resultado alguno.

Que el conflicto se complica es indudable, no sólo por la excitación de los ánimos en el Cabanil, sino porque los pescadores de Castellón, Vinaroz, Peñíscola, Torreblanca y Denia han hecho causa común con los de Valencia, declarándose en huelga. Así lo han comunicado los representantes de aquellas agrupaciones pesqueras á los presidentes de La Marina Auxiliante y Progreso Pescador.

Lo mismo las barcas de vela que las de vapor, siguen amarradas, sin que pueda vaticinarse cuándo se harán á la mar.

El Alcalde celebró ayer mañana conferencias con los representantes de La Marina Auxiliante y Progreso Pescador, para ver de buscar una solución al conflicto, mostrándose dispuesto el Sr. Maestre á realizar cuantas gestiones sean necesarias á fin de que la huelga quede conjurada cuanto antes.

El Boletín oficial de la provincia de ayer, inserta la siguiente Circular sobre Recursos contra multas.

Determinando el artículo veintidós de la vigente ley Provincial las formalidades á que es preciso sujeten los recursos contra multas gubernativas, y hallándose dispuesto á exigir su más exacto cumplimiento, considero necesario hacer pública esta determinación á fin de evitarse entorpecimientos y perjuicios por descuido ó ignorancia de la ley pudieran darse á los interesados en ellas.

En su consecuencia, no se tramitarán en este gobierno ningún recurso de multa que no se interponga dentro del plazo de diez días, y al que no se acompañe el depósito provisional del importe de la multa, con condiciones precisas exigidas por la disposición antes citada.

Prevengo, además, que á la falta de pago de las multas impuestas por este Gobierno

Circular gubernativa

El Boletín oficial de la provincia de ayer, inserta la siguiente Circular sobre Recursos contra multas.

Determinando el artículo veintidós de la vigente ley Provincial las formalidades á que es preciso sujeten los recursos contra multas gubernativas, y hallándose dispuesto á exigir su más exacto cumplimiento

Colegio Hispano-Francés

Academia de 2.ª Enseñanza - Isabel la Católica, 7

Enseñanza primaria para uno y otro sexo, separados el uno del otro en distintos locales...

Colegio de la Alianza Francesa

Unico establecimiento francés de esta capital, puesto bajo el patronato del señor CONSUL DE FRANCIA

Colegio de ambos sexos - FUNDADO EN 1889

Clases de párvulos, Enseñanza elemental, Enseñanza elemental superior, Preparación para el Instituto...

Academia 2.ª Enseñanza

El Curso se inaugurará, como de costumbre, el 2 de Octubre - Se facilitan en el Colegio prospectos y demás detalles

Mitin obrero

Mañana, a las once de la misma, se celebrará en el local de la Constructora Valenciana...

Cena popular en Patraix

Los entusiastas correligionarios de Patraix han organizado para el próximo sábado...

Vida Municipal

El Alcalde ordenó ayer los siguientes pagos: Nómina personal limpieza, 570,75 pesetas...

Se ha resuelto el expediente de expropiación de una barraca sita en la calle de Jorge Juan...

La Alcaldía ha ordenado al negociado del Arbitrio sobre Inquilinato forme una relación de los propietarios de casas que no hayan presentado...

Se ha desistido el recurso de alzada interpuesto por doña Leonor Izquierdo...

Ayer se reunió la comisión de Hacienda, estudiando las transacciones que fueron a sesión el lunes último...

A la presidencia de la Cruz Roja en Ginebra

Para que los heridos y alicios de procesos suprativos pudieran ser curados sin dolor ni complicaciones...

Ahora bien, el que expone y recurre, no habiendo aun tenido bastante éxito...

La mayor consideración y respeto. A. Bellver, (Valencia) 10 Septiembre 1914.

Tribunales

Sección primera. Ante el tribunal de esta Sala desfilaron Miguel Ramón Sanz y Barró...

Sección segunda. Procedente del juzgado de Chelva se vio la causa seguida a Fernando de la Piedad Expósito...

Nájera, dentista

Barcas, 11, principal

TEATRO APOLO

Boy-FUÈBE-Boy & Grandes Esfrenos, 4

LA MUJER DE LAS MONTAÑAS LA DAMA DEL CASTILLO NEGRO UNA BUENA ACCIÓN LA INVENCIÓN DE LA SUEGRA

Mañana-Viernes Moda-Mañana Programa de Monopolio

PALACIO DEL CINE

Escopetas marca JABALI Armas extranjeras y municiones de todas clases...

Entradas.-Central de Aragón, trigo, 80,275 kilos; harina, 60,000; Liria, 6,000; Puerto, trigo, 10,000; harina, 5,335; Turis, nada; Cuarte, id.; Norie, harina, 22,000; y trigo, 64,386.

Salidas.-Para la provincia, 129,938 kilos. Saldo a favor de entrada, 125,258 kilos. Resumen.-Trigo, entrado, 163,661 kilos; salido, 12,235. Saldo, 151,411 kilos. Harina, entrada, 91,535 kilos. Salida, 117,688. Saldo, 26,153.

Noticias

Estado demostrativo del movimiento de trigo y harina en esta capital, durante el día 15 de Septiembre de 1914.

El Claustro de Profesores del Conservatorio de Música y Declamación, ha acordado en el día de ayer abrir durante el próximo curso de 1914 a 1915 una clase nocturna de Declamación...

El día 21 del presente mes, a las once de la mañana, tendrán lugar por primera y única convocatoria los exámenes de los alumnos y alumnas de matrícula gratuita no presentados en Junio y mejora de nota...

La Agrupación Instruccionista Artesana celebró el domingo por la noche el primer aniversario de su excursión a París.

Al terminar el discurso fue coronado por un estruendoso aplauso.

El Gobernador preguntó ayer por teléfono a todos los alcaldes de la provincia si se habían reunido las clases de las escuelas públicas y si se hallaban al frente de éstas sus respectivos maestros.

Por la tarde, los alcaldes de Utiel, Tabernes de Valldigna, Alberque, Carlet, Oliva, Alcañiz, Alginet, Játiva, Liria, Faura, Onteniente, Chelva, Cuatrecasas, Chiva y Albalat de la Ribera, telegrafiarán al Sr. Tejón dándole cuenta de haberse inaugurado la apertura de curso en las escuelas de cada uno de dichos pueblos.

Como son varios los alcaldes que telegrafían al Gobernador diciéndole, por lo que a la enseñanza respecta, que cumplirán sus deberes y agregan que construirán edificios de nueva planta para la creación de grupos escolares...

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: D. Antonio Roxa, 1.485,90 pesetas; D. Antonio Alcaraz, 555,75; director de Telégrafos, 659,28; Compañía de los ferrocarriles Centrales de Aragón, 1.315,89; D. Francisco Morote, 370,50; D. Antonio Maylin, 247; administrador del penal de San Miguel de los Reyes, 267,80; D. Juan Barqueró, 304,59; cajero del quinto tercio de la Guardia civil, 1.938,32.

El día 21 del actual, y de siete a nueve de la noche quedará abierta la matrícula en la Sociedad Instruccionista de Maestros Carpinteros, sita calle de Balmes, 31, para los obreros que desean asistir a las clases de las Escuelas gratuitas de primera enseñanza y de dibujo que sostiene dicha Sociedad.

Leche condensada Suiza, marca «La Lechera». Queso de bola (procedente de Holanda) nuevo, y nueva remesa de Bacalao por vapor «Solferino», se han descargado en este puerto para el almacenamiento en esta plaza, Mercado, 55.

Hoy, a las ocho de la mañana, se verificarán en el Instituto general y técnico examen de ingreso, números 456 a 537, ambos inclusive. A las once, Geografía de Europa, enseñanza libre.

El Gobernador ha remitido a la Dirección general de Obras públicas el expediente y proyecto de modificación del origen del trazado del tranvía de Valencia a Moncada.

Al administrador de la Aduana de San Sebastián se le ha enviado relación de los automóviles inscritos en el registro de este Gobierno de provincia.

A partir del día 15 del actual quedará abierta la matrícula correspondiente al curso 1914 a 1915 en la Sociedad de Socorros Mutuos de la Dependencia Mercantil.

Los alumnos que deseen matricularse pueden pasar por secretaría de la misma todos los días, de doce a dos de la tarde y de nueve a doce de la noche.

Vendo con un 40 por 100 más barato que nadie. Lámparita cristalera y lámparas irrompibles. Gran barato del mochoero «Sols, Ribera», número 12. Teléfono 1.016.

Según noticias comunicadas ayer oficialmente al presidente de la Cámara de Comercio, Sr. Castro, no hay dificultad alguna para verificar los embarques de arroz por esta Aduana. También el mismo Sr. Castro recibió de Ma-

dríd excelentes impresiones respecto a la rebaja de tarifas de transportes, conforme a lo solicitado por la propia Cámara y el Comité de defensa constituido por la representación de corporaciones y entidades de Valencia.

La Banda Municipal interpretará esta noche de diez a doce, en la Gloria, el siguiente programa:

Primera parte: «Los Granaderos» pasodoble, Cuesta; marcha húngara de la «Condición de Faustos», Berlioz; «Escenas árabes», Soutullo; «Rienzi», ópera, Wagner.

Segunda parte: «Lakmé», fantasía, Leo Delibes; «Danza Macabra», poema sinfónico, Saint Saens; «Rapsodia Noruega», Lalo; «Sportivos», pasodoble, Udaeta.

Hemos recibido el núm. 21 correspondiente al mes de Septiembre de «Revista de Tuberculosis» que dirige el doctor D. Antonio Villanova.

Sumario: Tratamiento de la tuberculosis pulmonar por el método de Forlanini, Dr. Aníbal Corbetto.—La psicología del tuberculoso, doctor D. Juan E. Iranzo.—Publicaciones recibidas.—Sumario de Revistas.—Acaban de salir.—Noticias.—Miscelánea: La risa y la salud.

Granja de Burjasot

Escuela de Peritos agrícolas Se prorroga hasta el 25 del actual el plazo para la presentación de solicitudes de examen de ingreso en este Centro...

Todos los días interesantes detalles de la GUERRA EUROPEA HOY: INVASIÓN ALEMANA EN BÉLGICA

¡Éxito! ¡Éxito! ¡Éxito! En los bosques tenebrosos

Un Programa extraordinario sin aumento de precios

Sucesos

Rita Moreno Segarra, de 66 años, habitante en la carrera de Meilla, traste 2.º núm. 310, según parece, cayó al fondo de una acequia de donde fué sacada por unos vecinos...

Ayer mañana Vicenta Bernabé Navarro, al regresar a su casa notó que durante su ausencia habían penetrado ladrones, que forzaron los cajones de una cómoda y se habían llevado un billete de 1.000 pesetas, otro de 100, 57 pesetas en plata, dos mantones de Manila y una mantilla imitación a blonda.

Fueron detenidas dos mujeres, contra las que no resultó cargo alguno, siendo puestas en libertad.

La puerta de la casa no fué violentada.

Atropello. Eugenio Navarrete fué atropellado ayer por un tranvía eléctrico, causándole algunas contusiones leves.

Agresión. Un cazador que fué sorprendido por el guarda jurado de la Sociedad Vanatoria, de Torrente, al ser intimado para la presentación de la correspondiente licencia, se echó la escopeta a la cara e hizo dos disparos contra el guarda, hiriendo levemente a un compañero de éste.

El agresor se dio a la fuga y hasta ahora no ha sido habido.

Sobre un motín. Ayer recibió el Gobernador una comunicación del capitán del puesto de la Guardia civil de Cofrentes, participándole que continúa concentrada la fuerza en dicho pueblo, con motivo del motín habido el día 17, del que resultó lesionado un teniente de alcalde.

Agrega que la población está tranquila, y por ahora no hay temores de que pueda turbarse el orden público.

Añade que fueron puestos a disposición del juez de instrucción del distrito de Ayora, los detenidos con motivo de los disturbios, que son:

Pedro García Gómez (a) Charo, Bernardino Andrés Jorge, Casimiro Corresher Delgado, Lisardo Serrano Méñez y Federico Pardo Pardo.

Trinquete de Pelayo

HOY.-A las 4.30 gran partido de escacera cuarda, a 60 tantos, dosito de 250 pesetas de saldo, juego libre - Chiquet de Liria, Chiquet de Sues y Rullé, contra Falxaret de Gandia, Robaliet de Denia y Eufelo.

Precio: 25 céntimos.

CASA DE LA DEMOCRACIA

Café y Restaurant Alfredo Calderón, 11 Se sirven comidas desde 600 pesetas en adelante

SERVICIO A LA CARTA Vinos y licor de las mejores marcas

Reumatismo, Ciática

5.722 curaciones en 8 años Sarcoterapia, Electrotropia, Baños de luz, Masaje vibratorio, etc., etc.

Clinica del Dr. PUCHADES-Laura, 8

Sifilis y enfermedades de la piel

Se cura sin inyecciones pronto y radicalmente, con

Avarón Granja, San Fernando, 34; Mercado, Salvador, 19 y Comal y Compañía, Mercado, 72.

Precio de la caja, 5 pesetas.

Muerte del nervio dentario es insensibilidad perpetua con nuestro desvito-insensibilizador aplicado a un diente ó muela por los profesores especialistas de esta clinica.

El dolor cesa siempre en el acto, en nuestra presencia, aun en los casos más desesperados, y el cliente duerme tranquilo desde la primera noche, y mastica desde el mismo día, seguro ya de no tener que recurrir a la extracción.

También hacemos dentaduras completas desde 75 ps.; coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

ADVERTENCIA.-Para que nuestros tratamientos de fuerza de la capital puedan repetirse a sus casas en los tramos de la tarde del mismo día, ya terminados del todo, y con sus muelas insensibles para toda su vida, habrán de presentarse antes del mediodía en los salones de esta clinica a hacerse cargo del turno que les corresponda.

BARCAS, 3 (encima del horno del Puig), VALENCIA De 9 a 1 y de 3 a 6. Días festivos, sólo de 9 a

INSTITUTO POLITÉCNICO

Calle de Cuarte, 34, Valencia

Enseñanza primaria, integral y graduada, y preparación especial para ingresar en el Instituto y Escuelas Normal, Industrial y Comercial.

Segunda enseñanza: oficial, colegiada y libre, y preparación especial para ingresar en la Escuela de Peritos Agrícolas.

Carrera de Comercio, oficial o libre, y clase especial de Aritmética Mercantil, Teoría de Libros y por partida doble y Mecanografía, sin efectos académicos. Preparación para ingresar en muchas carreras especiales de poco coste y buen porvenir.

Alumnos internos, medio pensionistas, permanentes y externos, Pídanse reglamentos.

Los coleccionistas

MUNDO GRAFICO Nuevo Mundo y Blanco y Negro pueden encuadernar los tomos de estas revistas a 450, 2 y 250 pesetas

(cada medio año) según la clase de encuadernación que se quiera. Se hacen además otras encuadernaciones por libros que sean y a precios baratos.

Centro de avisos: Adresadora, 2, bajo.

El Pueblo en Barcelona

Se vende en los kioscos del Liceo y Franco-Español-Rambis

Por telégrafo y teléfono

De interés para Valencia

La comisión valenciana ha visitado al subgobernador del Banco para pedirle el auxilio de dicho establecimiento de crédito para la agricultura y la exportación, a fin de remediar la situación bastante triste por que atraviesa la riqueza de la región levantina.

El Sr. Escudero ha estado deferentísimo con los comisionados.

Recordando el largo tiempo que residió en Valencia, ha expresado su cariño a esa ciudad y su deseo de atender sus intereses en la medida de sus fuerzas.

Comprendiendo la justicia que entrañan las razones que le expusieron los comisionados, manifestó que el Banco está dispuesto a auxiliar a los agricultores, abriéndoles cuentas personales médicas, no para que los interesados puedan especular con ellas, sino para que vayan viviendo durante las presentes calamitosas circunstancias.

Añadió que tiene en estudio los medios de resolver la cuestión de los giros y cheques, y de los datos que sobre ello facilitó a los comisionados, se deduce que el Sr. Escudero ya tiene orientado en el asunto y la resolución del problema será pronto un hecho.

Esta mañana llegó una comisión de Murcia, formada por varias entidades, con la misión de gestionar los mismos asuntos que la comisión valenciana persigue.

Dada la identidad de aspiraciones, las dos comisiones se unieron y juntos los representantes de Valencia y Murcia visitaron esta mañana al ministro de Hacienda.

Le pidieron que modifique la real orden relativa a la introducción de maderas en corte para los envases para la naranja.

El Sr. Bugallal ofreció estudiar una fórmula que armonice los intereses de los madereros, aserradores y cosecheros y exportadores de naranja.

Hablaron con el Sr. Bugallal de las peticiones formuladas por los comisionados al subgobernador del Banco, y el Sr. Bugallal confirmó que algunas de las medidas indicadas ya las ha puesto en vigor el mencionado establecimiento de crédito.

Los comisionados valencianos le hablaron además de la exportación libre del arroz.

El Sr. Bugallal confirmó que existían algunas trabas, y ofreció sustituir la tasa del precio por la fijación de la cantidad que ha de exportarse.

Los comisionados salieron complacidos del despacho del ministro de Hacienda.

El diputado Muga, independiente de la gestión de la comisión naranja, conferenció con los directores de los ferrocarriles del Norte y Mediodía respecto al abaratamiento de las tarifas para los transportes de arroz. Ambos le prometieron estudiar el asunto con la premura y el interés necesarios, beneficiando en lo posible al productor.

En la visita al director de Aduanas y administrador de Hacienda, accedieron éstos a que la exportación de arroz sea sin haber de embarque, y el propio tiempo que se autorice a exportar por las aduanas de Gandia, Chelva, Valencia y Tarragona.

En la cuestión de los giros mostrósse el Gobierno bien dispuesto, habiéndose ya adoptado algunas medidas.

Consejo de ministros

A las seis de la tarde terminó el Consejo. Sánchez Guerra manifestó que la mayor parte de tiempo la invirtió Lema haciendo una exposición luminosa, detallada, clara de la situación internacional, tanto en lo que se refiere a la guerra europea como a la relación que ésta tiene con lo de Marruecos.

Miranda dió cuenta de que un canchero español había apresado a cinco milits de Aya-

Unamuno y Bergamín

Bergamín nos ha explicado, según él, lo ocurrido en la Universidad de Salamanca con la elección de vicerector.

Tomaron parte en la elección 31 claustrales. El catedrático Esperavé, obtuvo 21 votos. Unamuno, 5.

Hubo dos papeletas en blanco, siendo una de ellas la de Esperavé.

Unamuno pidió la palabra, pronunciando frases molestas para el ministro y para el rector. Este le retiró la palabra.

Unamuno se retiró con sus amigos, enviando al ministro un telegrama protestando de lo que calificó de atropello.

Franco-ingleses, belgas y rusos siguen peleando ventajosamente

El conflicto en España

La "Gaceta" de De Guere. Habla Dato. Regreso de la corte.

La Gaceta publica una real orden dictando reglas para aumentar la producción agrícola. Se ordena a los gobernadores civiles para que estimulen a los agricultores a que cultiven terrenos baldíos, facilitándoles semillas, abonos y arados.

Los propietarios de montes fomentarán la creación de corrales para el pastoreo de los ganados. Pasa una real orden autorizando a don Alonso Vago Pascual para construir un panteón de enterramiento de aguas en Artaj para el lugar de tierras en Andilla, Alcablas, Casinos y lugar del Arzobispo.

El ministro de la Guerra puso a la sanción de Alfonso los siguientes decretos: 1.º Alzando grandes cruces de la orden de San Hermenegildo a los generales de brigada Rafael Lachambre y D. Emilio Moha. 2.º Alzando el empleo de capitán al teniente Juan Palau, muerto gloriosamente en el combate de Alcañices.

Se ordena para el mando de la 9.ª subsección de carabineros (Zamora) al coronel Bernardo Serrano. Se ordena para el mando de las comandancias de Alcañices, Alicante, Alicante, Navarra, Soría y Tarragona, a los tenientes coronados D. Félix Quintana, D. José Cosido, D. Félix Borrás, D. Manuel de Sola, D. Ricardo Navarro, respectivamente.

Se ordena para el mando de las comandancias de la Guardia civil de Huelva, Cádiz, Coruña, Navarra, Soría y Tarragona, a los tenientes coronados D. Rafael Salce, don José Hernández, D. Luis Beixer, D. José Colado, D. Julián Martínez y D. Miguel Cid.

El Sr. Dato ha firmado una real orden disponiendo que las vacantes de vicesecretarios de Justicia se provean en aspirantes a la Justicia.

Un periodista: «La media tiende a cerrar el cuarto turno. El Sr. Dato tiene 2 preparos que mientras existan asientos en la biblioteca, ellos serán los preferidos para abrir estas vacantes, mientras que los demás se quedarán en el limbo. Así se crea un poquito que ha mucho tiempo no se veía.»

Un periodista: «Seguiré diciendo—firmaré un real decreto sobre aplicación de la ley de la condena definitiva aprobada en las Cortes. Este decreto se publicará en la "Gaceta" y se ordena para la aplicación de dicha ley.»

Un periodista: «El Sr. Dato: «Se ha fijado en los datos administrativos de los establecimientos penales.»

Un periodista: «El Sr. Dato y la familia han regresado de San Sebastián, habiendo recibido por todo el electorado el apoyo de los ministros. Se celebrará Consejo de ministros mañana.»

La acción de las naciones Embustes alemanes

Burdeos.—Le Matin publica en su edición de Burdeos un artículo que ha sido muy comentado. Dice en él que unos redactores de la prensa alemana han recopilado las noticias que el Estado Mayor alemán ha venido facilitando desde el principio de la guerra.

Según las noticias, los alemanes habían capturado a 800.000 franceses. Los alemanes tenían presos 177 generales. Los alemanes habían capturado 213 banderas y 8.982 piezas de artillería.

Las noticias han producido la hilaridad de los burdoises, puesto que el ejército francés tiene en su poder: 1.º Las fuerzas francesas, en tiempo de paz, han sido en mayor número de 700.000 hombres y según las noticias de los alemanes, los prisioneros ascenden a una cifra más elevada.

Según informes particulares, se asegura que el rey de Italia ha recibido un telegrama del Kaiser, concebido en la siguiente forma: «No olvidaré jamás su nombre. Victor Manuel contestó con este otro telegrama: «El primero es mi pueblo, y no me olvidaré jamás.»

Se celebró Consejo de ministros, acordándose ascender a generales a los señores Maistre, Lajeman y Viviani.

Se acordó ascender a generales a los señores Maistre, Lajeman y Viviani.

tales entre los prisioneros de los diversos ejércitos y sus familias.

Pidiendo un castigo.—El vino.—La asistencia en campaña.

Burdeos.—Los periódicos protestan contra el hecho de que nada se seña del castigo que se haya impuesto al teniente Mesureau, hijo del director de la Asistencia Pública, el cual abandonó su puesto y llegó a París sin permiso. El padre lo declaraba loco, pero otros cuatro facultativos lo han reconocido diciendo que se halla en estado normal.

El Sindicato de Viticultores ha obtenido autorización para rebajar un grado de fuerza alcohólica en el vino dejándolo en nueve grados en lugar de diez.

Millerand ha dictado una circular unificando los servicios de la asistencia de heridos en campaña.

Los Japoneses quieren luchar al lado de los rusos

Burdeos.—Se espera la llegada del embajador del Japón en Viena. Trae una misión especialísima que causará gran impresión. Se relaciona con el deseo de que el ejército japonés, que está inactivo, se alie con el ejército ruso para combatir juntos contra Alemania.

Acuerdo importantísimo

Washington.—Han quedado firmados los tratados con Inglaterra, Francia, España y China, estipulando que en el caso de que surgiesen dificultades entre alguno de estos países y los Estados Unidos, se nombrará una comisión para estudiar los medios de alianzas, y si las hostilidades debiesen estallar, no podrán empezar hasta un año después de nombrada dicha comisión.

Italia por los aliados

Contiñan las manifestaciones patriótico-políticas en muchas poblaciones italianas. Anoche, en un teatro de Milán, durante la representación un grupo de poetas, desde un palco, izó la bandera tricolor francesa, aplaudiendo el público con entusiasmo.

Igualmente en la plaza de San Marcos, de Venecia, durante el concierto, la multitud improvisó una manifestación antialemana. También en Roma hicieron manifestaciones a favor de la triple entente.

Efectos de la guerra Prisioneros y heridos

París.—Circuló rápidamente el rumor de que por la Estación del Este llegaría un tren de prisioneros alemanes de la batalla del Marne. La calle de Lafayette y los bulevares de Sebastopol y Strasburgo, se llenaron de miles de personas deseosas de presenciar el paso de los primeros enemigos.

La noticia resultó cierta, y en efecto, llegó un tren con varios cientos de prisioneros. Entre ellos, un general con todo su Estado Mayor. Al tren que conducía los prisioneros, seguía otro cargado de cañones, cajas de municiones, fusiles y tres aeroplanos, cogido todo al enemigo.

Por orden del general Gallieni, los prisioneros desembarcaron en la estación de Orleans. París.—Comunican de Cherburgo, que ha llegado un tren conduciendo heridos alemanes. Fueron trasladados al hospital marítimo. Cuentan los heridos, que durante los últimos días han padecido mucha hambre. A Mont-du-Marsan han llegado dos trenes con prisioneros alemanes.

En el mismo tren llegaron 900. De éstos, cuatro médicos mayores y un veterinario. El otro tren conducía 236. Varios prisioneros de esta segunda expedición, vienen también heridos.

París.—El general alemán llegado con los prisioneros ha sido trasladado en automóvil al Museo de Inválidos. Una vez allí se le ha rogado que entregue todos los documentos oficiales que poseyera. El general alemán hizo así, encontrándosele, entre otros papeles, el nombramiento de gobernador militar de París, hecho a su favor y firmado por el kaiser.

Dijo el general alemán, que el Estado Mayor lo tenía todo preparado para tomar París, después de la batalla del Marne.

Burdeos.—Se confirma que el general alemán de artillería von Freise, intentó suicidarse al recibir la orden de retirarse.

Encontró abandonado en el campo el cadáver de un teniente alemán, un muchacho de bigote rubio.

Tenía en la mano una fotografía de una muchacha bellísima y una carta. Esta carta fué leída por el periodista. Iba dirigida al suboficial Warnicke, del noveno regimiento alemán de granaderos. Estaba fechada la epístola en Stuttgart, y comenzaba diciendo: «Querido Fritz: He recibido esta mañana tu carta, después de un dulce sueño. Sigo tus indicaciones referentes al envío de dinero. Te felicito por tu nombramiento de suboficial. Terminaba con frases muy cariñosas. Todo induce a creer que la carta era de la novia del oficial, y que éste la había recibido, juntamente con el retrato, momentos antes de comenzar la batalla.

Dirigible destruido por los rusos. La artillería rusa ha destruido un dirigible alemán cerca de Malaca.

Victorias de rusos y serbios. Petrogrado.—Las operaciones de los rusos en la región de Lublin han terminado con un éxito completo. Las retaguardias rusas están ya todas en Krasnick. Los austriacos desmoralizados continúan replegándose desordenadamente. La caballería rusa derrotó ayer en la región de Rodom a una división alemana que marchaba en auxilio de los austriacos, haciéndoles 125 prisioneros. Solamente el cosaco Driakoff capturó tres oficiales, 19 soldados austriacos y 33 caballos.

El Estado Mayor ruso participa que el total de cañones tomados a los austriacos y a los alemanes en las batallas de Galitzia pasan de 400, entre los cuales hay más de 20 de los célebres morteros de 42 centímetros.

Nich.—Las tropas serbias han ocupado Visegrad. ¿El kaiser contra los rusos? Burdeos.—Dicen de Copenhague que el kaiser marchará muy pronto hacia la Prusia oriental para asumir el mando de las tropas que pelean contra los rusos.

El nuevo plan de Rusia. Burdeos.—Se confirma la decisión de Rusia de concentrar todos sus esfuerzos en Alemania. Dejará en Austria las tropas suficientes para que defiendan el terreno conquistado, segura de que los austriacos, ya deshechos, no intentarán la ofensiva. De este modo podrá Rusia presentar en Alemania cuatro millones de hombres.

Después de la gran batalla Preparando un formidable combate. La Correspondencia de España pone de manifiesto la equivocación de Francia, al estimar que la ocupación de Bélgica no sería un hecho, y creyendo así, ocupó la Alsacia y la Lorena, que luego tuvo que desalojar, empujando su error.

Joffre inició una ofensiva por el río Seimó—tal vez recordaba lo escrito por el general Maitrot—, considerando que no hay mejor modo de defenderse que atacar con energía, y comprendiendo también que Bélgica merecía se intentara algo para socorrerla. Esa ofensiva fracasó, porque fué realizada con fuerzas inferiores en número. Quientos ó 600.000 francoingleses tropezaron con más de un millón de alemanes—probablemente con millón y medio—y no pudieron, claro está, romper su centro y empujar a los alemanes al mar y a otros sobre su territorio propio.

En vista del desastre, Joffre decidió a un repliegue continuo. Abandonó el Norte, la Picardía y parte de la Champagne al enemigo, y aunque obtuvo éxitos parciales, como el de Guise, la necesidad en que se hallaba de mantener el contacto con Pau, obligóle a ordenar a su ala izquierda retiradas sucesivas. Y hemos de decir que su movimiento de retroceso ha sido una maravilla de orden y calma. No ha habido desmoralización, ni pérdida considerable de artillería, ni desbarajuste. El soldado, contra lo que podía esperarse, batiese desfogando todo el rabioso coraje que había acumulado en quince días de inútil resistencia.

Joffre sabía que los alemanes, a fuerza de prolongar su ofensiva, debilitarían grandemente. Veía, además, que prodigaban las municiones, no ya en Bélgica, donde eran necesarias, sino en Francia, en misma. Amiens, Lille, Valenciennes, Lens, Roubaix, Tourcoing, recibían dentro de sus recintos miles de hombres. Por otro lado, los fuertes y ciudades con defensa, obligaban a los generales del kaiser a distraer tropas de alguna consideración. En estas circunstancias Joffre resolvió a no ceder más terreno.

Bisó el campo de batalla que se extiende por el Brie, la Champagne Poulleuse, el Sur del Argonne y la Woerpe, de París a Verdún. Mandó a Gallieni que recurriese a la lucha con varias divisiones del ejército de París, advirtiéndole a sus soldados que debían dejarse matar antes que retirarse, porque del resultado de la acción dependía la salvación de Francia, y aguarado al enemigo. Los nombres de Montmirail, Champaubert, Vaimy y otros, no menos gloriosos, eran de buen augurio.

Veamos ahora lo que han conseguido los alemanes. Tomaron Lieja y Namur, entraron en Bruselas, y realizando una admirable conversión por el Brabant, cayeron como un alud sobre el Noroeste francés, ocupando ciudades, rebasando líneas de defensa, pasando ríos y arrollando todos los obstáculos. Su marcha era una carrera loca hacia París. Creían que una vez delante de la gran ciudad, todo estaría resuelto. Y al afán de llegar pronto lo sacrificaron todo, y no tuvieron en cuenta que, si caudaces fortuna juvava, no siempre la audacia es garantía de la victoria.

Primeramente, la Convención de Londres arrancó la esperanza que arrabigan de separar a la República de sus aliados Rusia e Inglaterra. Luego, el traslado del gobierno francés a Burdeos hizo comprender que Francia, muy derrotada, seguiría peleando indefinidamente.

Comunicado oficial. Burdeos.—A las tres de la tarde se facilitó el siguiente comunicado oficial: «En los días 14 y 15 de Septiembre las retaguardias enemigas fueron alcanzadas por nuestras vanguardias que las obligaron a combatir. Después de haber sido reforzados con grandes efectivos la batalla continuó, permaneciendo el enemigo a la defensiva en todo el frente de Inou por la región de Roye.»

Este frente se extiende por el Norte de Vie-sur-Aisne y desde Soissons por el inicio de Lezon, llegando a las afueras del norte. Al este de Reims la línea se prolonga, bordeando el Mosá, hasta el bosque de Forges al norte de Verdún.

Sin novedad en la parte de Nancy y los Vosgos. Después de su retirada en la batalla del Marne las alemanes abandonaron numerosos prisioneros, incluso varios contingentes refugiados en los bosques.

Burdeos.—Noticias oficiales declaran que los alemanes continúan lentamente la retirada en toda la línea. Se registran frecuentes combates entre la

vanguardia de los aliados y la retaguardia del enemigo, sin llegar a tomar carácter de batalla. Los contendientes se encuentran fatigadísimos por el enorme esfuerzo realizado. Los oficiales y soldados sufren gran sueño. Burdeos.—Los aliados han hecho alto y se preparan para un combate decisivo. Inútilmente han tratado los aliados de desalojar al ejército de Kluck de las posiciones del Norte del río Aisne. Previsiblemente las tropas rendidas de tan largos combates y de las marchas rápidas y fatigosas. Si Kluck se viera obligado a ceder su honrosa retirada se convertiría en terrible derrota. El bosque de Aigie, que ocupa el centro de la posición, será seguramente el punto en que alcanzará el combate las más sangrientas proporciones. Joffre vacila en continuar el ataque hasta reponer las pérdidas enormes sufridas. De todas partes llegan refuerzos para el ejército que el generalísimo había pedido con urgencia. Los desembarcos de ingleses se suceden sin interrupción. Esto es cuanto se refiere al ala izquierda. En el centro la retirada se opera lentamente, mientras la retaguardia fortifica las posiciones definitivas. Está confirmado que se ha establecido la comunicación por Luxemburgo y por allí reciben los refuerzos los alemanes. Los últimos llegados han sido conducidos por el propio emperador Guillermo. El príncipe de Wurtemberg y el Estado Mayor se han establecido en Longwy, donde ha llegado el kaiser. Todo esto prueba que la batalla próxima será la más terrible de todas. El ejército del kronprinz prosigue lentamente su retirada hacia Metz, donde se concentran grandes contingentes alemanes para dar en masa el ataque, un ataque que dicen los alemanes que será tremendo, porque se trata de que millón y medio ó dos millones de alemanes, sin las fatigas pasadas, lleguen, según ellos nuevamente hasta París como una avalancha.

Burdeos.—Un oficial de artillería herido ha declarado que la artillería alemana es magnífica y que los artilleros son habilísimos. Para apuntar utilizan el concurso de los aviadores. Estos descubren los emplazamientos de las baterías enemigas y sobre ellas hay siempre una nube de aeroplanos. En cuanto que descubren la batería comienzan a dar vueltas sobre la misma, y cuando se colocan encima de ella dejan caer una flecha explosiva que produce una nube de un color visible a diez kilómetros y como la nube que se forma es muy consistente, al ser notada por los artilleros, éstos calculan la distancia con el telémetro, y apuntan seguros de hacer blanco. El cañón de 75 milímetros francés tiene efectos destructores mayores que los alemanes, pero sólo alcanza una distancia de siete kilómetros, viéndose obligados los franceses a acercarse para causar efectos, atravesando la zona mortífera.

El mismo oficial reconoce la superioridad del máuser alemán sobre el fusil francés, porque tiene mayor alcance.

París.—Los periodistas que han estado en la línea de fuego y que han visto batirse a los ingleses, están asombrados de ver cómo se conducen y dicen que el soldado inglés todas las mañanas, pase lo que pase, saca sus estuches de aseo y se ajeita con tranquilidad. Muchas veces caen muertos ó heridos, pero los restantes siguen las operaciones con toda calma. Igual se baten, apuntando despacio y disparando sobre seguro, procurando no gastar municiones inútilmente.

Burdeos.—Le Matin cree que para asegurar su retirada y tener francos sus vías de comunicación, el ejército alemán hará un alto, librará una segunda batalla, acaso una tercera, que le sean favorables. Seguramente las tropas aliadas pueden hacer frente a cualquier eventualidad merced a los grandes refuerzos de tropas que han recibido.

Otro periódico reproduce declaraciones de un alemán diciendo que el noveno ejército alemán no ha conseguido las supuestas atrocidades que se dice.

Ultimas noticias

Millares de cadáveres insepultos. Burdeos.—Siguen llegando cartas de soldados franceses, confirmando que campos extensísimos están sembrados de cadáveres que despiden un hedor insoportable. Diariamente se entierran 200 ó 300 cadáveres. Dicen que se han visto amontonados 3.500 cadáveres de soldados alemanes.

Comunicaciones cortadas. Petrogrado.—Ayer los serbios bombardearon la estación búlgara de Hortava para cortar las comunicaciones que servían a los alemanes para comunicarse con Turquía.

Italia á la guerra. Roma.—Se sabe que se está formando un nuevo ministerio en el que tendrán representación los grupos de la extrema izquierda. Uno de los ministros será Gatzaf, jefe de los socialistas reformistas. Se suceden las manifestaciones en favor del Triple acuerdo. La muchedumbre recorre la ciudad acimantando a los aliados. La policía guarda los consulados de Alemania y Austria, pues se teme que sean asaltados por el pueblo. La imposición del pueblo y la audaz renovación del Gabinete hacen creer en una muy próxima declaración de guerra de Italia á Austria y acaso á Alemania.

Lo que dicen unos heridos. Burdeos.—Algunos alemanes heridos llegados aquí dicen que fueron á incorporarse creyendo que se trataba de unas maniobras. Al llegar al campo les sorprendió saber que se trataba de la guerra que todo el mundo le hacía á Alemania. Esta—añaden—pide la cesación del conflicto.

Proposición rechazada. Londres.—Sábese una proposición que hizo el general alemán von der Goltz al rey de Bélgica. Consistía en trazar una zona en los alrededores de Amberes que no podría ser violada por alemanes ni belgas mientras durase la guerra. El rey de Bélgica la rechazó.

Desembarco de aliados. Insiste que en el puerto de Ostende ha desembarcado un cuerpo expedicionario inglés y ruso que comprende 240.000 hombres. No hay parte diario. San Sebastián.—El gobierno francés no ha comunicado á los ayuntamientos del Mediodía de Francia el acostumbrado parte diario siendo esto comentado y recordándose que siempre que hubo noticias adversas para los aliados, se retrasaron 24 horas. Hoy han circulado por la frontera y San Sebastián varios rumores desfavorables á Francia. Todas estas noticias son tendenciosas. Mañana espéranse en Hendaya 70 heridos. Llegada de soldados. San Sebastián.—Han llegado á Irún 30 sol.

dados de ingenieros del primer regimiento de zapadores. Mañana llegarán hasta 200, mandados por el teniente coronel Albrorelo, jefe de la Escuela de prácticas. Permanecerán dos meses en el castillo de Guadalupe, realizando estudios y prácticas.

Por el reparto de una posesión. Dfcese de origen fidelidigno alemán—y ya se sabe esta veracidad lo que significa—que el Japón y China permanecen inactivos contra la posesión alemana de Caínsho, por las diferencias surgidas entre Inglaterra y el Japón respecto al reparto de aquella posesión y botín de guerra.

Lo que dice un prisionero alemán. Un periodista francés ha interpelado en Burdeos á un prisionero alemán, que habló de este modo: «Soy bavaro, y me considero feliz de haber caído en vuestras manos. Soy reservista, y me obligaron en Bélgica á incorporarme. Si los bávaros supiesen cómo se trata á los prisioneros en Francia, todos se rendirían. Se nos dijo que los franceses eran demonios, que nos fusilarían y cometerían atrocidades con nosotros. Tanto, que llegaron á hacernos sentir miedo de caer prisioneros. Ahora me he convencido de que cuanto me decían era una patraña. Creo que á los prisioneros de los aliados los tratarán bien en Alemania».

Nota oficial de Francia. San Sebastián.—Una nota oficial de Burdeos dice que el ejército alemán continúa su retirada con lentitud. Ambos adversarios se encuentran fatigados. Una parte de la extrema izquierda alemana ha cruzado el Mosá por Mosalville. Todas las noticias indican que los alemanes se reconcentran para realizar nuevamente un gran movimiento ofensivo que será el más sangriento de los hasta ahora realizados. Francia acumula nuevos elementos de combate para hacer frente á la avalancha de los alemanes que, según parece, quieren de un momento á otro emprender un avance para recuperar el territorio perdido.

Desembarco de italianos en Valona. San Sebastián.—Una información recibida de París y considerada como exacta, anuncia el desembarco de italianos en la bahía de Valona. Un periódico recoge la noticia y dice que las potencias de la Triple no hacen objeción alguna contra las medidas de Italia, que juzgan necesarias para guardar sus intereses en el Adriático. Le recomendarán no obstante, que tenga el Gobierno cuidado con la actitud que adopte, porque el acto realizado es de gran importancia y una vez puesto el pie en Valona se entiende que Italia toma parte en el conflicto europeo.

Vichy Catalán

Agua mineral-medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia RAMON CASANOVA BOIX, calle de Plá y Margall (antes Ruzafa), 72.—Teléfono 775.

MARQUÉS DEL MÉRITO Vinos y Cognacs DE JEREZ

Representante: D. Ramón Casanova Boix. -Ruzafa 72, teléfono 776.

El estómago distribuye el júbilo y el dolor. Un buen estómago vale una fortuna. Una pobre mujer, con un pedazo de pan, queso, agua, ganas de comer y buenas digestiones es una princesa comparada con la mujer rica víctima de su estómago quebrantado.

Tomad una Píldora Pink, después de cada comida, y tendréis perfectas digestiones. Las Píldoras Pink no sólo os harán digerir bien sino que os darán apetito para las comidas siguientes. No vayáis á creer que para tener buenas digestiones sea necesario tomar continuamente Píldoras Pink. No es así: tomareis las Píldoras Pink durante unos días y estos días de tratamiento bastarán para fortalecer y curar vuestro estómago.

Doña Clara Cervilla, habitante en Motril (Granada), Milanesa, 7, tiende, nos escribe: «Tenía el estómago completamente quebrantado. Digería muy mal y padecía mucho: después de comer me daban sofocos, vahidos, náuseas. La persistencia de estas malas digestiones acabó por resentir mucho: me quedé muy debilitada y con mal semblante. Al leer en los periódicos los testimonios de curaciones por las Píldoras Pink me decidí á tomarlas pensando que pues estas píldoras habían curado á tantos era probable que también á mí me curasen. No tengo más que un sentimiento y es que tan excelente idea no se me ocurriera antes. En efecto: tan pronto como empecé á tomar las Píldoras Pink sentí mejoría y en cuanto tomé unas cuantas cajas se me restañó el estómago y ya se me quitaron los vahidos y todas las demás molestias de mi estómago. Después también á mi hijo le curó las Píldoras Pink un hecho el mayor bien á mis hijos hijas Amalia y Constanza, que estaban débiles y que ahora se hallan perfectamente.»

PÍLDORAS PINK

Se hallan de venta en todas las farmacias. 4 pías la caja. — 21 pías las seis cajas.



FUMADORES

LOS PAPELES DE MODA, SON:

"Gallito,"
"Belmonte"
"Néctar"
"España"
y "1.º de Mayo"

Venta, en los estancos.
Depósito: Pasaje Monistrol, 3.

EL GAITERO SIDRA CHAMPAGNE

Representación: D. Ramón Casanova Boix.—Ruzafa, 72, teléfono 776.

LA ESFERA

- Publicación semanal ilustrada -
La mejor revista que se publica en España

Información de los asuntos más palpitantes y de actualidad.—
Descripción de monumentos artísticos.—Exposición semanal
de modas.—Trabajos literarios, de firmas reconocidísimas.

De venta en todos los kioscos. Precio: 50 céntimos.

ADVERTENCIA.—Se están reimprimiendo los 15 primeros números, á fin de que los coleccionistas puedan completar esta revista de fama mundial.



REEMPLAZAD
el Aceite de Hígado de Bacalao
por el
VINO GIRARD
IODOTANICO FOSFATADO

Exquisito al paladar y Tomado con entusiasmo por los niños,
Perfectamente digerido por todos los estómagos, débiles o fuertes, enfermos o sanos,
Es el reconstituyente más rico en elementos medicinales.

Una Botella de VINO GIRARD equivale
á 5 litros de Aceite de Hígado de Bacalao

De venta en todas las farmacias
A. GIRARD 48, Rue d'Alsacia PARIS

Curiosidad de las habitaciones Chinechida Americano

Exterminador de los chinches y toda clase de parásitos, al mismo tiempo que evita toda clase de enfermedades infecciosas como son el tífus, cólera, etc., etc, por ser un poderoso é inofensivo desinfectante.

Único depósito en Valencia
Plater Sorolla, 23 (antes Barcos, 12), Paragüería

Lea usted "MUNDO GRÁFICO"

Completa información gráfica
de los asuntos más interesantes
de la guerra.

Precio: 20 céntos.

LINEA DE PINILLOS

Viajes rápidos

Y TELEGRAFIA SIN HILOS



Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas cada 15 días
PARA SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Salidas de Valencia

Vapor INFANTA ISABEL, 23 de Septiembre.

Vapor BARCELONA, 29 de Septiembre.

Vapor PRINCIPE DE ASTURIAS, 16 de Octubre.

Admiten carga y pasajeros en las clases de 1.º de 1.ª, 1.º de 2.ª, 1.º económico, 2.º de preferencia y 3.ª clase. A los pasajeros de 2.ª se les sirve la comida en mesa.

Servicio á las Antillas y Estados Unidos, con salidas fijas los días 6 y 22 de cada mes

Vapor "CATALINA", saldrá el día 22 de Septiembre para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana.

Vapor "MARTIN SAENZ", saldrá el día 6 de Octubre para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana.

Admiten además carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª para Canarias y New-Orleans, y carga con conocimiento directo para los puertos de Sagua, Cárdenas, Nuevitas, Puerto Padre, Gibara, Banos y Nipe, con trasbordo en la Habana, y para Guanatanamo, Manzanillo y Baracoa, con trasbordo en Santiago de Cuba.

Consignatarios en Valencia: Requena é hijos, Colón 58. Teléf. 928

Balneario de la Fuente del Mortelano BUÑOL

Aguas minero medicinales, sin rival. Las más ricas en bicarbonatos con predominio del calcio, cloruro de sodio, sulfatos de calcio y magnesio, hierro y otras sustancias orgánicas.

Curación rapidísima de todas las enfermedades (por crónicas y rebeldes que sean) del estómago, riñones, reumatismo, hígado, bazo. Asombrosa para las malas digestiones é inflamación intestinal.

A cinco minutos de la población. Carruaje hasta el pie de la montaña. Facilísimo acceso al Balneario. Vistas panorámicas preciosísimas.

Para informes y venta de las aguas: C. Muñoz Degraín, 10.

Precios sumamente económicos

Gran Fábrica de Lunas

espejos y cristales biselados, grabados y decorados
de J. PRAT Colón, núms. 7 y 9

Especialidad en toda clase de trabajos sobre lunas-espejos-cristales y mármoles. Colocación de cristales á domicilio. Lo más nuevo en marcos y molduras. Estampas-oleografías-grabados y tricomías. Perfumería de las más acreditadas marcas. Pinturas al óleo con marco, desde 1'25 ptas. Juguetes de todas clases y precios. Gran variedad en artículos pararegalos.

Esta casa es la que vende todos los artículos más baratos que nadie.

Colocaciones buenas y estables

Empresa importante desea Representantes serios, solventes é ilustrados, de 25 á 45 años de edad, que tengan letra muy clara, sepan algo de cuentas y reúnan las siguientes condiciones:

1.º Que tenga su residencia habitual precisamente en cabeza de distrito ó en pueblo de la misma importancia.

2.º Estar muy bien relacionados en propietarios agricultores.

3.º Ser muy aptos para negocios de propaganda.

4.º Que pueda adelantarse propietario ó comerciante establecido.

Díjense, de 10 á 12, á Tomás Rico, calle de las Cuchinas, núm. 3, Valencia. Si es por escrito, debe acompañarse sello para contestar é indicar referencias, cargo que ha desempeñado el solicitado. No se contestará si no lleva todos los requisitos.



BILLARES

Se venden tres usados, sistema moderno, en buenas condiciones é precios.

A. Calabuig, San Vicente, 201.

Se venden

varias puertas, rejas y ventanas procedentes de derribo y particulares; estanterías, mostradores, vitrinas, botas y barriles, depósitos de aceite, tapaderas de metal, mesas y veladores de mármol, escarpates, máquinas para coser usadas y toda clase de enseres para establecimientos, como reformas por cuenta de la casa para los mismos.

Calle del Torno, 44, Valencia.

Fábrica de artículos para viaje

Maletas Garriga para muestreros construcción madera cruzada á cinco cuerpos. Patentadas con el número 55.527. Inmenso surtido en maletas de fibra y todo lo concerniente en Artículos para Viaje.

Piña Caleros, 8, Valencia.

Precios á HOMBRES Y CASADAS

Se ha puesto á la venta la nueva edición de "Antes en el lecho conyugal y después", á 2 pesetas. Librería de Aguilar, Caballeros, número 1, Valencia.

Reuma, Gota, Artrismo

Tratamiento por la Emancipación del Radium. Emancipación de los radionúclidos. Emancipación de los radionúclidos. Emancipación de los radionúclidos.

Instituto Catalayud de Electricidad Médica

Establecimiento de primer orden el mejor de España entre los de su clase; uno de los mejores del mundo.

Cirilo Amorós, 31

COMPANIA VALENCIANA DE VAPORES CORREOS DE AFRICA



SERVICIO DIARIO A BARCELONA

Salidas fijas todos los martes, jueves y sábados, á las seis de la tarde admitiendo carga de DOMICILIO á DOMICILIO. Especificas y cómodas cámaras de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico.—Fonda.—Inmejorables condiciones para la tercera clase.

TELEGRAFIA SIN HILOS EN TODOS LOS VAPORES

SERVICIO DE ITALIA

Salidas todos los viernes para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Mallorca, Génova, y quincenalmente Lión, admitiendo cargo y pasaje.

Servicio semanal para Alicante, Cartagena, Almería, Melilla y Málaga

Salidas todos los viernes á las ocho de la noche.

LINEA DE CANARIAS

Salidas los días 7 y 17 de cada mes, á las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador y Canarias.

Inmejorables camarotes para pasaje de 1.ª y 2.ª. Buen acomodo para tercera.

Las notas para el embarque de mercancías deben entregarse en la Consignación por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar á costado del buque tan pronto como éste salga.

Consignatarios

COLA Y MAYOCA
Libertad, 10 (Puerto).—Teléfono núm. 1.044

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA CONSIGNACIÓN DE

Hijos de Nogués

Calle Sorní, 2, enf. y en el Grao, Muelle Poniente (Cabo)

Agencia Combinada de Transportes

De domicilio á domicilio
Entre Valencia, Almería, Málaga, Sevilla,
Vigo, Villagarcía, Santander y Bilbao.

Servicio semanal

(VICENTE BRULL)
Teléfono núm. 3.016.—ATARAZANAS, núm. 17,
(GRAO DE VALENCIA).

No dejéis de leerlo!

Reumáticos y Nerviosos
Baño de vapor aromático, para combatir el Reumatismo, por crónico que sea, y todas aquellas enfermedades que atacan al sistema nervioso.

Está compuesto dicho baño de las mejores hierbas aromáticas que se conocen. Su alivio ó curación en 2 días, sin tomar medicación interna. Hay médico director.

Baños de D. Rafael Ramos Jiménez
C.º del Grao, 8, Valencia (frente al cuartel de Caballería).
ABIERTO TODO EL AÑO

Se darán informes por escrito, mandando sello para contestar.

Cuando hayáis probado todos los medicamentos contra la tos, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FEBINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

PARTOS.—EMBARAZO

ANTONIA CHIRIVELLA (Tocóloga con Real título). Consultas sobre enfermedades del embarazo, asistencia á partos. Gabinete para estudio de la profesión con todos los adelantos científicos é higiénicos.

Calle Torno San Cristóbal, 11.—Valencia
(Junto á la calle de la Paz y la de Librerías)

Elixir de Guayacol del Dr. Torrens

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR

DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Tesis pertinaces
Enfermedades del pecho
Catarros de los bronquios
Resfriados antiguos, etcétera

Muy útil en la convalecencia de la pulmonía

En la inmensa mayoría de los casos basta consumir UNO ó DOS frascos para alcanzar la Completa curación

Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO CATARRO.
Para la venta Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73 (junto á la droguería de la Luna), Valencia

"El Elixir Guayacol del Dr. Torrens", vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la berulosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con gran satisfacción los rápidos é insólitos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.

"El Elixir de Guayacol Torrens", debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda algunos amigos de los padecimientos de los tísicos y de la marcha del proceso tuberculoso, descomponiéndose rápidamente el paronquima pulmonar, y por ello es útil, no solo en las pulmonías, sino en todas las afecciones que combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.

"El Elixir de Guayacol Torrens", es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena ser conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Vidal.

El éxito alcanzado con "El Elixir de Guayacol Torrens" ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Dr. Torrens.—Emilio Gozámbes, licenciado en Medicina y Cirugía.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del "Elixir de Guayacol Torrens" en la tuberculosis, pues llevo mejor la indicación morbosos que otro medicamento sintáptico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y Cirugía.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el "Elixir de Guayacol Torrens", no solo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en las convalecencias de las mismas.—D. Faustino Valentín.

He ordenado infinitas veces el "Elixir Guayacol Torrens" y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA.—Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL, se ha hecho "posteriormente", pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas forman.